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Incontro del 26/3/2009 sul progetto driver-redini. 
 
 
Si è tenuto il terzo incontro del progetto driver-redini partito nel luglio dello scorso anno, con la partecipazione, questa 
volta, del Dott. Marco Romani; una presenza che ha finalmente dato la corretta “ufficialità” al progetto o, perlomeno, ha 
evidenziato l’ interesse dei vertici aziendali verso l’iniziativa, facendoci ben sperare per lo sviluppo della stessa. 

Ci è stato presentato un prototipo di software che potrebbe sostituire la “borsa del macchinista”, ovvero realizzare il 
primo step del progetto, il quale prevedeva, la sostituzione in formato digitale delle pubblicazioni di servizio che il 
macchinista deve portare sempre con se (PGOS, FL, NPC). 

Il software appare ovviamente “grezzo” ma comunque completo di tutti gli elementi  minimi per costruire la base di 
partenza per qualsiasi applicativo documentale: il database di tutte le pubblicazioni di servizio, di tutti i manuali di 
condotta dei mezzi e di tutti gli FL, integrato dalla funzione di aggiornamento automatico del pacchetto, la quale si 
sincronizzerà in automatico, all’atto della connessione, con il sistema centrale, evidenziandone, nel contempo, quali sono 
gli aggiornamenti effettuati. 

A tale scopo, risulta indispensabile l’immediata risoluzione della problematica inerente la connettività dello strumento 
informatico nei vari impianti ma, soprattutto, bisognerà emanare delle norme che prevedano la tempistica degli 
aggiornamenti e la scadenza della loro validità, in modo da sincronizzare il database, ad esempio una volta al mese, con la 
certezza che per 30 giorni esso non cambi. 

In tal senso si sta evolvendo il dialogo con il gestore dell’infrastruttura in merito all’emissione delle circolari 
compartimentali, per le quali, già dal 1 Aprile 2009, sarà avviata una sperimentazione sulla distribuzione alle imprese 
ferroviarie, che avverrà tramite e-mail certificata. 

Circolari che le aziende stamperanno in proprio, risparmiando sulle spese di spedizione e che, inoltre, emesse in formato 
snellito, ed emanate come estratto per il PdM/PdB, saranno divise per FL, in modo da semplificare anche le procedure di 
aggiornamento. 

Ci viene data, inoltre, la notizia dell’ intenzione, da parte di ANSF, di emanare una direttiva a dicembre 2009 che validi le 
pubblicazioni di servizio in formato digitale, seppur, almeno in una prima fase, solo per affiancare il cartaceo ma aprendo, 
di fatto, al riconoscimento giuridico delle stesse. 

Per il supporto Hardware ci viene mostrato un Notebook HP da 12,1 pollici in 16/9 (pare che il formato preferibile 4/3 
non sia più prodotto a basso costo e quindi scartato) probabilmente adatto all’uso, anche se, su questo aspetto, non vi è 
stato alcuno sbilanciamento. 

Alla fine della riunione ci è stata promessa, da parte del DRUO, una concreta realizzazione del prototipo software da 
distribuire per la sperimentazione entro 4 mesi, seppur con qualche preoccupazione dei tecnici informatici, contando 
finalmente che tale distribuzione sia affiancata ad un supporto hardware e fornito a campione in tutte le divisioni di 
Trenitalia per un test a 360 gradi. 

In ultima analisi, un’ombra ha leggermente oscurato il clima dell’incontro: la presunta volontà di distribuzione i PC ai 
macchinisti A/V, con lo scopo di agevolare il più possibile la gestione e comunicazione del personale, e non il supporto 
normativo ma, di tale iniziativa, ci è stato assicurato il blocco, anche per evitare polemiche sia con il Gruppo di Lavoro, il 
quale si sentirebbe scavalcato nei compiti, sia nei confronti dei macchinisti delle altre divisioni. 

Alla fine ci si è, comunque, aggiornati alla fine di Luglio 2009, per la presentazione fruibile del software e lasciando le 
problematiche sindacali, stimolate soprattutto dalla presenza del Direttore Risorse Umane, ad altri tavoli, molto più adatti 
per queste argomentazioni e lasciando, a questi incontri, il carattere tecnico che necessita  per la produttività del progetto. 

 


